

Otra Buena Práctica es la del Ayuntamiento de Málaga, consistente en **Escuela de Ciudadanía y Convivencia (ECC)**

Se trata de una iniciativa del Ayuntamiento de Málaga que se enmarca en el Programa Iniciativa Urbana “Arrabales y Carreterías”, cofinanciada en un 80% a través del Programa Operativo FEDER Andalucía.

La Escuela de Ciudadanía y Convivencia (ECC) es un espacio participativo y abierto que desarrolla acciones de mejoras de la convivencia y la participación desde el respeto a los valores universales de las personas y grupos de todas nacionalidades; entre sus acciones destacan la formación, la investigación, la sensibilización y dinamización social. La ECC se gestiona en cooperación entre el Ayuntamiento y las entidades sociales miembros.

El coste total de los programas ejecutados por la Escuela de Ciudadanía asciende aproximadamente a 300.697€, siendo la aportación FEDER de 240.558€.

Se considera una Buena Práctica porque:

La actuación ha sido convenientemente difundida entre los beneficiarios, beneficiarios potenciales y el público en general

La ECC tiene amplia difusión entre las entidades sociales de la zona PEPRI-CENTRO de Málaga y entre la población en general. La Escuela cuenta ya con más de 40 entidades miembros y recibe cada año nuevas solicitudes de incorporación.

A lo largo del año se organizan un gran abanico de actividades que permiten su acercamiento a los beneficiarios del proyecto; muchas de estas actividades tienen lugar en los espacios públicos de la zona, permitiendo buena visibilidad también entre el público en general.

Todas las acciones incluyen la exposición de materiales publicitarios tales como roll-ups, photocall, maletines y material de papelería, potenciando la visibilidad del proyecto y sus entidades financiadoras.

Por último, es oportuno mencionar el uso de las nuevas tecnologías y la presencia del proyecto en las redes sociales, consiguiendo un mayor alcance entre los beneficiarios y el público en general.



La actuación incorpora elementos innovadores

El elemento innovador que destaca mayormente es el alto grado de cooperación entre las entidades miembro y su **funcionamiento participativo**. Todas las actividades y actuaciones de la ECC son planificadas por un *Grupo Motor* que se reúne periódicamente con el fin de analizar las necesidades de la población beneficiaria y el tipo de actividad a desarrollar. Las más de 40 entidades que conforman la ECC tienen derecho a participar en estas reuniones y están invitadas e informadas de las decisiones tomadas. Sin embargo, el grupo más activo y participativo del “Grupo Motor”, está compuesto entre 15 y 20 entidades.

Otro elemento innovador es el **uso de las nuevas tecnologías** para la difusión de las actividades y de los resultados obtenidos. En las redes sociales la Escuela de Ciudadanía y Convivencia tiene un perfil que alcanza casi los 3.000 seguidores, siendo un canal importante de publicidad.

Asimismo, las nuevas tecnología son también una temática de formación recurrente, ofreciéndose cada año cursos específicos y/o de actualización a la ciudadanía y a las propias entidades.



Los resultados obtenidos con la misma se adaptan a los objetivos establecidos

Los objetivos claves de la ECC son el fomento de una ciudadanía activa y el empoderamiento de un tejido asociativo crítico, solidario y participe en los asuntos públicos de la ciudad, reforzando el trabajo en red entre las entidades y el mismo Ayuntamiento. Al fin de alcanzar tales objetivos, la ECC organiza una serie de acciones cuyo resultados se adaptan en pleno a este objetivo.

La formación en valores, la capacitación profesional dirigida a grupos claves de la zona (inmigrantes, colectivos desfavorecidos...), la investigación social en temáticas relacionadas a la convivencia/participación y, por último, las numerosas actividades de dinamización social que se llevan a cabo en los espacios públicos tienen buena repercusión entre los beneficiarios y alcanzan satisfactoriamente los objetivos prefijados.

Contribuye a la resolución de un problema o debilidad regional

El centro de la ciudad se identificó como un área urbana donde existe una mayor concentración de riesgo y vulnerabilidad social, donde los colectivos sociales prioritarios son los menores-jóvenes, los mayores y los inmigrantes.

Teniendo en cuenta este contexto, las entidades miembros de la ECC decidieron hacer especial hincapié en la capacitación profesional para los inmigrantes y la formación en valores tales como la tolerancia y la convivencia. Las actividades de dinamización pretenden combatir el aislamiento de grupos de población en riesgo de exclusión social y fortalecer el uso y acceso de los espacios públicos a estos grupos.



Tiene un alto grado de cobertura sobre la población a la que va dirigido

El grado de cobertura sobre la población beneficiaria es muy elevado considerando el efecto multiplicador que ejercen las más de 40 entidades sociales parte de esta iniciativa. El hecho de que la ECC sea un proyecto en común entre el Ayuntamiento y las asociaciones que trabajan a pie de calle en la ciudad permite un mayor alcance sobre la población más necesitada.

La ECC cuenta con la participación de entidades especializadas en la atención a infancia y menores, otras se dedican exclusivamente al grupo inmigrante, otras asociaciones son pioneras en procesos formativos y de atención a los mayores. Asimismo, se trata de asociaciones que llevan años trabajando en la zona y conocen de primera mano las necesidades de la población. Estas condiciones permiten una alta capacidad de difusión e implicación entre aquellos grupos a los que va dirigido el proyecto.

Se han tenido en cuenta los criterios horizontales de igualdad de oportunidades y de sostenibilidad ambiental

Valores tales como la sostenibilidad ambiental y la igualdad de oportunidades son reflejados constantemente en las intervenciones de las entidades miembros, al tratarse de principios fundacionales de muchas de ellas.

Como ejemplo recordaremos la campaña vecinal sobre el reciclaje y las charlas sobre igualdad de oportunidades y sobre violencia de género que se repiten todos los años en los programas para el fomento de la participación juvenil en los asuntos públicos de la ciudad.

Por último el uso de las nuevas tecnologías y las redes sociales como canal preferente de difusión y comunicación de la ECC es una manera que permite el ahorro de material de papelería y el despilfarro de papel.



Campaña de dinamización vecinal sobre el reciclaje, 2011



Gymkhana infantil con juegos relacionados al reciclaje, 2013



Convivemálaga 2011



Convivemálaga 2012

Sinergias con otras políticas o instrumentos de intervención pública

El proyecto Iniciativa Urbana de recuperación integral del espacio Pepri, se caracteriza por aplicar políticas de rehabilitación física, junto a programa de intervención comunitarias a la población, unido a actuaciones de promoción económica. Para ello además de los fondos que viene del Programa Operativo FEDER de Andalucía, se combinan con otras posibilidades financieras, en especial Fondo Social Europeo, cuando se trata de programas de ayudas a colectivos en riesgo de exclusión.